

# Pinochet dijo que una guerra con Argentina sería "una locura"

El presidente de la junta militar chilena manifestó que "no tiene interés" en el Océano Atlántico

(AP, EFE, AFP e IPS)

SANTIAGO DE CHILE, 25 de octubre.—El presidente Augusto Pinochet reiteró hoy que una guerra con Argentina "es una locura", afirmó que hay "una mano negra" que trata de provocar estos problemas y aclaró: "No tengo interés" por el Océano Atlántico.

Sus declaraciones surgieron en una conferencia de prensa con los periodistas acreditados en la sede de gobierno, con quienes analizó diversas materias, principalmente el actual litigio fronterizo con Argentina.

Consultado si estaba optimista respecto al futuro de los acontecimientos, Pinochet respondió:

"Yo estoy convencido que ir a un conflicto es una locura, es autoeliminarse. Es un suicidio no solamente para Chile, sino también para Argentina. Esta guerra sería la más cara para un país en América del Sur".

En otra parte de la conferencia de prensa, Pinochet aludió a los diversos rumo-

res que han circulado en el último tiempo con respecto a un supuesto clima bélico en ambos países, a una ruptura de las actuales negociaciones e, incluso, a que Chile y Argentina han roto sus relaciones.

"Yo creo que aquí hay una mano negra que no halla cómo provocar problemas. También se ha dicho que estábamos dispuestos a entregar islas. ¿Qué islas? ¿Qué ocuparon 3 islas?", se preguntó.

"Nadie ha ocupado las islas. Todos son rumores falsos, posiblemente fruto de interpretaciones o especulaciones", se respondió el mismo Pinochet.

Un periodista le preguntó si Chile tiene interés en ingresar al Océano Atlántico, debido a que en Argentina algunos sectores han acusado a los chilenos de un afán expansionista hacia dicho océano.

"No tengo interés en el Atlántico, y voy a explicar por qué no tengo interés. Doy la siguiente explicación.

¿Qué es más interesante para ustedes, que Chile mire hacia el Océano Atlántico o hacia el Pacífico? El Océano Pacífico aún no llega a la era del Pacífico. Está recién entrando a la era del Pacífico", añadió.

De acuerdo con una extensa explicación sobre el movimiento naviero y co-

mercial, Pinochet concluyó en que el Pacífico es un océano con un auspicioso futuro.

## EJERCICIOS DE OSCURECIMIENTO

Mientras tanto, una gran parte de la ciudad de Buenos Aires, de 9 millones de habitantes, y de la de Bahía Blanca quedaron anoche a oscuras debido a un simulacro de defensa.

Los ejercicios se iniciaron hace más de 2 meses en la zona sur del país, especialmente en regiones limítrofes con Chile.

El operativo estuvo a cargo de la Junta de Defensa Civil y en él tomaron parte más de 2 mil voluntarios y otro millar de funcionarios policiales.

## DECLARACIONES DE CONTRERAS

En otro orden de hechos, se estimó hoy en Santiago de Chile que el ex jefe de la policía secreta chilena (DINA), general Manuel Contreras, intentó "limpiar" su imagen en el "caso Letelier" y otros presuntos crímenes políticos.

"Cualquier actividad en bien de la patria es limpia", dijo Contreras en sus primeras declaraciones públicas desde que fue involucrado en el asesinato del ex canciller socialista chileno

Orlando Letelier, perpetrado hace 2 años en Washington.

Estados Unidos pidió hace un mes la extradición de Contreras y otros 2 miembros de los servicios de inteligencia del gobierno militar chileno, a quienes un gran jurado federal norteamericano inculpó en agosto pasado en el atentado que costó la vida Letelier y su secretaria Roni Moffit. Alfredo Etcheverry, desmintió en la víspera algunas expresiones vertidas por el diario norteamericano *Washington Post*, que manifestaban que dicho abogado había proporcionado antecedentes sobre asesinatos frustrados del ex canciller Gabriel Valdés, del ex comandante en jefe del Ejército chileno, general Carlos Prats (que falleció en 1974), del secretario general del proscrito Partido Socialista, Carlos Altamirano, y del líder del ilegalizado Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), Andrés Pascal Allende.

Por último, la embajada de Estados Unidos en Chile dio a conocer hoy un escueto comunicado en el que manifiesta que toda la información se va a hacer pública cuando el proceso finalice, al referirse al sumario de extradiciones que se está efectuando en esta capital a pedido de la justicia norteamericana.

## unomásuno

### Argentina se prepara para fabricar plutonio

BUENOS AIRES, 25 de octubre (EFE). Para el año 2000 habrá tanto plutonio acumulado en los elementos combustibles de los diferentes reactores que operan en la Argentina que puede equivaler a "todas nuestras reservas uraníferas".

Así lo afirmó el presidente de la Comisión Nacional de Energía Atómica (CNEA), contralmirante Carlos Castro Madero, añadiendo que por ese motivo será necesario el procesamiento, y Argentina se está preparando para cuando llegue el momento.

En una entrevista radial, Castro Madero se refirió aquí a los términos de una entrevista que concedió al diario *Washington Post*, donde —dijo— habló sobre la planta experimental de agua pesada y un periodista de EU la mencionó en su reportaje como planta de reprocesamiento.

El diario expresó que el contralmirante Castro Madero había afirmado que "la Argentina está en el umbral del tratamiento de combustibles irradiados en las centrales nucleares, para producir plutonio".

El plutonio es la materia prima para la elaboración de la bomba atómica, dijo el titular de la CNEA que "el único objetivo primordial que necesita el país es llegar a tener mucha electricidad para lograr el desarrollo planeado".

Expresó, además, su preocupación, porque el artículo "trata aspectos relacionados con el plan nuclear brasileño que abordé en la conversación con un tono completamente distinto. Creo que la información tiene un aspecto de impresiones personales del periodista y no son declaraciones propias".

En esa oportunidad —agregó— "yo enfatiqué que no existe ninguna rivalidad entre Brasil y Argentina, sino, por el contrario, hay excelentes relaciones".

Página.....